

## EL TANKING EN LA NBA COMO FRAUDE DE LEY

Diego Fierro Rodríguez

El *tanking* en la NBA se refiere a una estrategia que algunos equipos utilizan para mejorar su posición en el *draft* de la NBA al sacrificar intencionalmente el éxito a corto plazo. Esto implica perder partidos de manera deliberada para terminar con una peor posición en la tabla de clasificación y tener más posibilidades de obtener una selección alta en el *draft* de la NBA.

Esta estrategia se utiliza a menudo por los equipos que no tienen una oportunidad realista de llegar a los *playoffs* y que quieren aumentar sus posibilidades de obtener una selección alta en el *draft*. Los equipos que están en plena reconstrucción también pueden utilizar esta estrategia para obtener más talento joven y prometedor. Sin embargo, el *tanking* es un tema controvertido en la NBA, ya que se considera una falta de ética deportiva y puede perjudicar a los equipos que están compitiendo legítimamente. Además, puede ser perjudicial para la moral y la cultura del equipo, y puede afectar negativamente la confianza de los jugadores y el desarrollo de los jóvenes talentos.

Un episodio es mítico en lo concerniente a este tema y requiere remontarse a 2018. Mark Cuban, propietario de Dallas Mavericks, fue invitado al podcast de Julius Erving "House Call with Dr. J". Durante la entrevista, Cuban habló sobre el tema del *tanking* en la NBA, y dejó en claro que en esta temporada todavía habrá equipos que se beneficien con la estrategia. A pesar de que Cuban había hablado en el pasado sobre lo perjudicial que puede ser el *tanking* para la NBA, admitió que lo quiere para su equipo. Durante una cena con algunos jugadores de su equipo, les dijo que perder era la mejor opción ya que no estaban compitiendo por los *playoffs*. También explicó su plan para el próximo verano y después, asegurando que nunca más volverían a recurrir al *tanking*. Sin embargo, la NBA no tomó a bien los comentarios de Cuban y decidió sancionarlo con una multa de 600.000 dólares. Cuban aseguró que ser transparente era la mejor forma de tener estabilidad, pero la liga consideró que sus palabras iban en contra de los intereses deportivos y éticos de la NBA.

La NBA ha tomado medidas para desalentar el *tanking*, incluyendo cambios en el proceso de *draft* y la imposición de multas a los equipos que pierden intencionalmente. A pesar de esto, algunos equipos todavía recurren al *tanking* como una estrategia para mejorar sus posibilidades a largo plazo en la NBA.

El *draft* de la NBA es uno de los eventos más esperados por los aficionados al baloncesto en todo el mundo. Cada año, este evento ofrece a los equipos de la NBA la oportunidad de reclutar a algunos de los jugadores más talentosos y prometedores del baloncesto universitario y de otros países. El *draft* es un gran atractivo para los aficionados porque les da la oportunidad de ver a las futuras estrellas del baloncesto mundial y seguir su desarrollo en la liga más importante del mundo.

La emoción del *draft* comienza mucho antes de que se celebre el evento en sí. Los equipos realizan un exhaustivo trabajo de exploración y evaluación de jugadores durante toda la temporada universitaria y en otras competiciones internacionales. Los informes de los cazatalentos, los análisis estadísticos y las proyecciones de los jugadores comienzan a circular en los medios deportivos meses antes del *draft*. Los aficionados se involucran en estas discusiones y debates y a menudo tienen opiniones sobre qué equipos deberían seleccionar a qué jugadores.

El día del *draft* es aún más emocionante. Muchos aficionados se reúnen frente a sus televisores para ver quiénes serán los jugadores elegidos por sus equipos. Los jugadores, que a menudo han soñado con jugar en la NBA desde que eran niños, esperan nerviosos en el vestíbulo con sus familias y amigos, a la espera de escuchar sus nombres para ser llamados.

La emoción del *draft* no termina después de que se celebra el evento. Los aficionados y los medios de comunicación comienzan a analizar y especular sobre cómo se desempeñarán los jugadores seleccionados en sus nuevos equipos. Los equipos comienzan a trabajar con sus nuevos jugadores, diseñando entrenamientos y programas para ayudarlos a adaptarse a la NBA y alcanzar su máximo potencial.

Todo lo que rodea al fichaje de grandes promesas crea expectativas y genera grandes cantidades de dinero que hacen que merezca la pena hacer una mala temporada a propósito. Así, terminan incurriendo en un fraude normativo al buscar que se refleje que su situación deportiva es mucho peor de lo que corresponde en la realidad por inferirse así de una estadísticas trucadas para optar a mejores puestos de cara al *draft*.

Debe reseñarse que la única forma de desincentivar el *tanking* consistiría en sancionar a los equipos que lo practiquen claramente, imponiendo la exclusión de los primeros puestos por el *draft* o incluso su expulsión para el sorteo del curso respectivo, posponiéndose para la temporada siguiente la eficacia de los derechos que otros equipos pudieran tener sobre la selección de jugadores en los *picks*. Esta opción parece



más factible que el sonado descenso de categoría, que, hoy por hoy, no es más que una simple ilusión.

---

***EDITA: IUSPORT***

***Abril 2023***